



Orden del día y minuta de la reunión del 16 de Junio 2020:

Asistentes: Karin Hollenberg, Adriana Gazol, Carlos Carrasco, Palmira Jiménez, Ulises Reyes, y Omaira González.

- 1. Comentarios sobre el taller de manejo de estrés.** El taller tuvo teoría y práctica, siendo las prácticas esencialmente técnicas de relajación/meditación y yoga. Algunos alumnos apreciaron especialmente la parte práctica. La asistencia disminuyó mucho entre la primera y la última sesión. Los alumnos comentaron que dos horas eran demasiado tiempo y costaba mantenerse conectados dadas otras responsabilidades. También se comentó que quedó abierta la posibilidad de repetir el taller o ampliarlo en el futuro. El semestre próximo volveremos a hablar con los estudiantes para saber si hay interés.
- 2. Regreso a la nueva normalidad.** Comentamos que parece que los alumnos están muy divididos entre los que quieren regresar y los que no. Hemos pedido a Natalia, en una reunión de un subcomité de la comisión de seguridad (asistentes: Natalia, Luis y Omaira), que recabe la información para saber qué población de estudiantes y académicos quieren regresar en agosto y darles espacios seguros. Ella lo hizo en la semana posterior. En una reunión con estudiantes también posterior a esta reunión se les pidió que enviaran un correo a posgrado para explicar las razones y la frecuencia del retorno en caso de necesitarlo. Hemos recibido siete peticiones de retorno el próximo semestre.
- 3. Clases el próximo semestre.** Es altamente improbable que regresemos en Agosto a actividades normales. Esto afectará a las clases del próximo semestre. Si las instalaciones de la UNAM se

reabren se planea habilitar la sala de seminarios del IRyA para que todas las clases se impartan en ella. Consideramos que esta sala es la que posee mejor ventilación y tamaño para albergar las clases del posgrado. Esto supondría que algunas clases deben hacerse en la tarde. Independientemente de si finalmente se hacen las clases presenciales, tanto alumnos como investigadores podrán asistir remotamente. Para ello vamos a habilitar a la sala con un sistema de videoconferencia. En principio se planteó que las materias de primer semestre se den en la tarde y las de segundo semestre en la mañana. Sin embargo, en la reunión de docencia se comentó que quizás es factible que se agrupen las clases de un semestre en días específicos. Así los del primer semestre tomarían clase lunes, miércoles y viernes y los del segundo semestre martes y jueves. También se comentó utilizar el aula cinco para las optativas. Además creemos que los propedéuticos volverán a impartirse a distancia pero comentamos que se deben establecer ciertas reglas como tener la cámara prendida siempre y ver si los profesores estarían de acuerdo porque no a todos les gusta dar clase a distancia. Adriana comentó la posibilidad de comprar pizarrones móviles además de las mesas para el exterior para facilitar las reuniones con estudiantes.

- 4. Página de posgrado.** Pedimos a los miembros del comité que la evalúen y nos indiquen si necesitan mejoras o cambios. Adriana comentó la necesidad de añadir un calendario de actividades para que los investigadores y estudiantes conozcan cada semestre cuales son las fechas importantes y actividades del semestre. Creemos que es buena idea. Pensábamos incluirlo como un calendario vivo durante el próximo semestre. Karin intentó hacer el calendario para el próximo semestre pero era de difícil visualización. Intentaremos volver a este punto al regreso de las vacaciones.

Nota: Después de esta reunión nos reunimos con los estudiantes del posgrado en el IRyA para compartir la información que teníamos acerca de la situación de reapertura del instituto, trámites de estudiantes de grado, etc. También cabe resaltar que esta reunión se hizo después de una reunión de Luis Zapata, Natalia Osorio y Omaira González de una subcomisión de la comisión de seguridad para implementar medidas para el regreso a actividades.